

## DÍA MUNDIAL DEL TRABAJO SOCIAL

### “Respetando la diversidad a través de la acción social conjunta”

Seguimos viviendo en tiempos convulsos y de grandes transformaciones en todos los niveles de nuestra sociedad: los derechos se han erosionado, las desigualdades han aumentado, la pobreza convive con la riqueza extrema y la naturaleza ha sido degradada, lo que ha provocado el calentamiento global y la destrucción del medio ambiente. Como consecuencia, millones de personas se han visto obligadas a abandonar sus hogares, además de otros millones desplazadas por los conflictos bélicos y la violencia, entre otros muchos de los problemas que nos asolan.

Nosotras y nosotros, profesionales del Trabajo Social, tenemos un compromiso con la transformación social. En los diferentes ámbitos en los que desarrollamos nuestra profesión, nos implicamos en la consecución de una sociedad más justa, diversa e igualitaria, una sociedad en la que todas y cada una de las personas que la forman puedan desarrollar su proyecto vital, aquel que elijan, sin ningún tipo de discriminación.

El lema de este año, derivado de la “Carta de los Pueblos para un Nuevo Mundo Ecosocial”, brinda la oportunidad de realizar acciones activas que conduzcan a una transformación social inclusiva y sostenible, mostrando la importancia de nuestra profesión para trabajar conjuntamente con las personas, las comunidades, y con la implicación necesaria del conjunto de los poderes públicos.

En esta implicación no debemos olvidarnos de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, configurándose como plan maestro para conseguir un futuro sostenible para todas las personas y para nuestro planeta. Dichos objetivos se interrelacionan entre sí e incorporan los desafíos globales a los que nos enfrentamos día a día, como son la pobreza, la desigualdad, el clima, la degradación ambiental, con el objeto de alcanzar una mayor prosperidad, paz y justicia.

Actuar de acuerdo con estos objetivos requiere que reconsideremos y desafíemos los diferentes aspectos de nuestras vidas: nuestro trabajo, el lugar donde vivimos, nuestras relaciones y la sostenibilidad de nuestro planeta. Debido a nuestra interdependencia con las demás personas y con el planeta Tierra, tenemos la obligación de trabajar juntas y juntos, apoyándonos en cada una de las generaciones, y especialmente en la generación joven, que comparten la creación y construcción de este movimiento ecosocial, para asegurar y sostener el futuro de nuestro planeta para esta y las futuras generaciones. Aprender a reconstruir la relación entre la naturaleza y el planeta es clave para lograr un mundo eco-social

Esta responsabilidad se materializa en nuestra intervención profesional en todos aquellos espacios en los que estamos presentes, conscientes de que una sociedad basada en la justicia social es aquella que construye comunidad, participando en la creación de políticas, prácticas y acciones basadas en la inclusión, el respeto intergeneracional, la comprensión mutua, el respeto por el ecosistema y la regeneración de la naturaleza, buscando asegurar una distribución equitativa de los recursos vitales. Reivindicando que se sigan apostando por los sistemas de protección públicos y la dotación de equipos profesionales.

En el día del Trabajo Social, manifestamos nuestro compromiso de seguir contribuyendo de forma conjunta en la construcción de una sociedad y un mundo ecosocial, más sostenible, más justo, igualitario y diverso, donde se reconozca y respete la diversidad de todas las personas.

Junta de Gobierno  
Colegio Profesional de Trabajo Social de Málaga

40 años  
construyendo  
Trabajo Social